

Portafolio

Precio público \$1500
Una publicación de EL TIEMPO Casa Editorial
ISSN 0123-6326. Año 21, número 5030

Dos Minutos P2 Negocios P4
Economía P8 Finanzas P16
Internacional P18 Indicadores P20
Plus P27 Opinión P29



LUNES | 4 DE MAYO DE 2015 | EL DIARIO LÍDER EN ECONOMÍA Y NEGOCIOS

www.portafolio.co

Hosvital-HIS
www.digitalware.com.co
SOFTWARE SALUD - IPS

Llegada de marcas de lujo, un impulso a la publicidad

Pablo Rodríguez, CEO de IPG Mediabrands para la región, habla sobre el negocio en Colombia. PÁG.32



Último envío al Plan Nacional de Desarrollo

Esta semana será definitiva para la hoja de ruta del Gobierno. Quedaría sancionada el jueves. PÁG.10



El 65% de contratación vial regional es amañada: CCI

El presidente de la Cámara Colombiana de la Infraestructura, Juan Martín Caicedo, pide estandarizar los pliegos. PÁG.8



INFRAESTRUCTURA
'Es clave que haya pluralidad de propuestas'

35
POR CIENTO
de los contratos en los departamentos se hacen para un solo oferente.

\$ 1,5
BILLONES
es el valor estimado de los contratos sobre los que la CCI tiene reparos.

Opinión

EDITORIAL PÁG.29

La luz que brilla

Según el Dane, la economía del país no ha dejado de generar empleo, un factor clave para la buena marcha de la demanda interna.

Siigo Emprendedor
Por solo \$64.000
COTIZA, FACTURA, CONTROLA TU CARTERA E INVENTARIO
CEL: 315 3434498 • 317 6411112

FERIA COLOMBIA SE MUESTRA EN LA GRAN VITRINA MUNDIAL

Durante seis meses, el país dará a conocer su diversidad en **ExpoMilán**, con el fin de atraer turismo e inversión.



El pabellón incluye a colombianos reconocidos en distintos campos. En la foto, el ciclista Nairo Quintana y el científico Rodolfo Llinás.

NEGOCIOS PÁG.4

Grupo EEB va por más negocios



El conglomerado invertirá US\$ 941 millones en expansión y evalúa la compra de Pacific Mainstream.

ECONOMÍA PÁG.14

Esta semana es la reunión del Foro Económico en A. Latina.

FINANZAS DISMINUYE LA PERCEPCIÓN DE RIESGO PAÍS

Embi Colombia

(PUNTOS) 2015



Los indicadores para Colombia han mostrado una mejora durante el último mes. PÁG.16

Indicadores del día

▶ Dólar (TRM)	\$ 2.393,58
▼ Euro	\$ 2.678,89
▼ WTI	US\$ 59,15
▼ Café (N. Y.)	US\$ 1,33
▼ Colcap	1.396,35
▼ DTF (E.A.)	4,50 %
▶ IBR (3 Mes.)	4,39 %
▲ Usura (E.A.)	29,06 %
▲ UVR	220,4472
▲ Int. Cte Ban.	19,37 %

MÁS INDICADORES PÁGS. 20 - 26

Plus

CULTURA PÁG.27

El turismo detrás de 'Juego de tronos'.

EN EL MES DE LA

Madre

Del 1 de mayo al 8 de junio

EL REGALO PERFECTO, ES UN VERDADERO DESCANSO.

INCLUYE:

- Alojamiento para dos personas, en habitación estándar
- Cena romántica para 2 adultos • Regalo para Mamá marca Botanique
- SPA FACIAL para dos personas • Desayuno tipo buffet para 2 adultos.

Línea gratuita en Colombia: 01 8000 97 8000
En Bogotá: (1) 608 8080 / 593 1900

Ver condiciones y restricciones en hotelesestelar.com



En desarrollo de lo dispuesto en el artículo 17 de la Ley 679 de 2001, Hoteles Estelar, advierte al turista que la explotación y el abuso sexual de menores de edad en el país son sancionados penal y administrativamente, conforme a las leyes vigentes.

El presidente de la Cámara Colombiana de la Infraestructura (CCI), Juan Martín Caicedo, afirmó que el antídoto para evitar este fenómeno es poner en marcha pliegos tipo que aumenten las exigencias.

El 65% de la contratación regional es sesgada: CCI

—hecsan@eltiempo.com

Mientras el Gobierno le puso el acelerador de la adjudicación de la segunda ola de concesiones viales de cuarta generación y las Alianzas Público Privadas (APP) de iniciativa particular, el gremio de la infraestructura se mantiene una preocupación latente: la contratación de obras en las regiones.

El motivo de este malestar, explica el presidente de la Cámara Colombiana de la Infraestructura (CCI), Juan Martín Caicedo, radica en que en un elevado número de municipios, departamentos, e incluso en las alcaldías locales de Bogotá, se ha puesto en evidencia que la regla general para contratar es que los requisitos habilitantes conducen a que exista tan solo un oferente.

“Este, al final, es el adjudicatario del contrato. Son contratos hechos a la medida de los intereses particulares. La regla general en el país debería ser la pluralidad de oferentes”, aseguró Caicedo a *Portafolio*.

Según el Observatorio de Contratación de la CCI, en una muestra de casi 50 municipios de 12 departamentos, se halló que el 65 por ciento de los procesos (valorados en cerca de \$1,5 billones) están hechos para que se habilite a un único oferente.

“Solo el 35 por ciento de los contratos en el caso de los departamentos está hecho para un único proponente. En las alcaldías de Bogotá, es el 58 por ciento de los contratos”, advirtió Caicedo.

Entretanto, un informe de la Cámara correspondiente al 2014, en el que se analizaron 183 procesos de contratación pertenecientes a gobernaciones, contratos plan y municipios –valorados en \$5,03 billones–, reveló que en 84 de estos solo había un único oferente y que solo en 45 existía más de un proponente.



Contratos riesgosos para la CCI

En medio de los análisis que ha hecho el Observatorio de la Contratación del gremio de la infraestructura, se encontró que dos contratos que se adjudicaron el año pasado en Cartagena (y que suman \$140.000 millones), habrían violado la ley al ser fragmentados. Según la Cámara Colombiana de la Infraestructura, estos habrían sido adjudicados “de forma dudosa”. Juan Martín Caicedo, presidente del gremio, advirtió que el primer contrato

(el LP001), el cual busca rehabilitar y mantener la malla vial cartagenera –y cuya ejecución vale cerca de \$80.000 millones–, fue dividido en cinco para ser adjudicado a ese mismo número de oferentes (Consortio Caribe Norte, Consortio Vial Urbano, Consortio Pavicar, Consortio Industria y Bahía y Consortio Vías de Cartagena).

El otro contrato que levanta sospechas, según Caicedo, es el 001-2014 SED, avaluado en

\$57.616 millones. “En este caso, el objeto contractual era diseñar y construir instituciones educativas oficiales de Cartagena. Al igual que el episodio mencionado anteriormente, este contrato fue fraccionado en tres porciones y sus adjudicatarios curiosamente resultaron siendo tres consorcios: Instituciones Educativas 2014, Consortio Mejoramiento Educativo y Consortio IE”.

Y además de estos casos, la Cámara ya había lanzado una ad-

vertencia en torno a la contratación de la malla vial de Bogotá. De acuerdo con el gremio, de 44 procesos contractuales (correspondientes al Instituto de Desarrollo Urbano, a la Unidad de Mantenimiento Vial y a las alcaldías locales), un 50 por ciento “terminó favoreciendo a un único oferente, con corte al 31 de diciembre del 2014”. Según los cálculos del Observatorio, estas obras de licitación pública y de concurso de méritos suman \$501.000 millones.



LA CCI ESTUDIÓ CASOS DE contratación en 50 municipios de 12 departamentos. Archivo

CONTRATOS PARA UN ÚNICO PROPONENTE

Solo el 35 por ciento de los contratos en los departamentos está hecho para un único proponente. En las alcaldías de Bogotá, es el 58 por ciento.

ENTRES DE CONTROL AL TANTO

La Contraloría General de la República emprendió acciones para fortalecer el control fiscal sobre \$6,1 billones que provienen de las regalías y que se emplearán en financiar contratos regionales.

El pliego tipo implica estandarizar los criterios de experiencia y financieros de los interesados.

Y para evitar que este fenómeno siga haciendo carrera en departamentos y municipios, explica el Presidente del gremio, es necesario crear una fórmula. “Hay que evitar esto, pese a que municipios y departamentos tienen autonomía para contratar”.

La solución, para Caicedo, es adoptar como un común denominador un pliego tipo que evite que se construyan contratos a la medida de intereses particulares.

Este pliego tipo, explicó, implica estandarizar los criterios de experiencia y financieros de los interesados en algún proceso de contratación. “El Gobierno tendrá que liderar la puesta en marcha de ese mecanismo. Este tema es el que más nos preocupa

JUAN MARTÍN CAICEDO FERRER, presidente de la CCI, busca que se cree una cultura preventiva en los procesos de contratación regionales.



en las grandes inversiones de infraestructura”, señaló Caicedo, quien agregó que “el fenómeno de la corrupción puede ser de dimensiones colosales si no se usa ese antídoto”.

Y pese a que los organismos de control en las regiones no se están tomando muy a pecho la vigilancia sobre los recursos, señala la CCI, la Contraloría General de la República emprendió acciones para fortalecer el control fiscal sobre \$6,1 billones provenientes de las regalías y que se emplearán en contratos regionales.

El mensaje que dejó claro el contralor Edgardo Maya Villazón es que este ente de control le pondrá lupa a las gobernaciones y municipios que más plata reciben por cuenta de

transferencias derivadas de las regalías. Y en este semestre, las inspecciones han estado concentradas en obras críticas de Boyacá, Córdoba, Huila, Antioquia y Tolima.

Entretanto, el director de Fededepartamentos, Amylkar Acosta, contó que los resultados de la CCI, “ponen de manifiesto una situación que le resta transparencia a la contratación. Es algo más de los municipios que de los departamentos. Me comprometí a compartir esa información con todos los gobernadores y a analizar correctivos”.

Frente a la propuesta del pliego tipo, Acosta concluyó que esta sería deseable para hacer más transparentes los procesos en las regiones. ▀